
download edisi digital pada web 
www.lenteratoday.com

KORAN DIGITAL LENTERA TODAY

Terbit Senin - Jumat (12 Halaman)

VERIFIKASI FAKTUAL DEWAN PERS 
803/DP-Verifikasi/K/X/2021

@lenteratodaywww.lenteratoday.com @lenteratoday lentera.tv Lentera TV Media@lenteratoday
 

 

H A R I A N
EDISI JUMAT, 21 JUNI 2024

H A R I A N

KATA 
MEREKA

$

ampu	merah	tanda	bahaya	untuk	perekonomian	Indonesia	menyala	kala	rupiah	Lberada	 di	 rekor	 baru	 terlemah	 sejak	 1	 April	 2020.	 Diketahui,	 mata	 uang	

Indonesia	 ditutup	 terpuruk	 di	 level	 Rp16.430/US$	 pada	 perdagangan	 Kamis	

(20/6/2024).	Di	sisi	lain,	BI	rate	ditahan	tetap	oleh	Bank	Indonesia	(BI)di	level	6,25%.	

Pemerintah	tampaknya	khawatir.	Presiden	Joko	Widodo	(Jokowi)	diketahui	memanggil	

menteri-menteri	hingga	kepala	lembaga	yang	tergabung	dalam	Komite	Stabilitas	Sistem	

Keuangan	 (KSSK).	 Tampak	 hadir,	 	 Menko	 Perekonomian	 Airlangga	 Hartarto	 dan	

Menkeu	 Sri	Mulyani.	 Ada	 juga	 Ketua	Otoritas	 Jasa	 Keuangan	Mahendra	 Siregar	 dan	

Gubernur	 Bank	 Indonesia	 (BI)	 Perry	 Warjiyo.	 Usai	 rapat,	 pemerintah	 mengatakan	

optimitis,	nilai	tukar	rupiah	akan	menguat	karena	faktor	fundamental	yang	terpantau	

baik.	Namun	pelaku	usaha	mulai	khaatir	dampaknya	terhadap	biaya	produksi	hingga	

distribusi.	 Dari	 sisi	 konsumen	 akais	 rakyat,	 kenaikan	 harga	 barang	 dan	 jasa	

membayangi.	Belum	lagi	sentimen	negatif	dari	pasar,	soal	kemampuan	pemerintahan	

Prabowo	mengelola	utang	Indonesia	nanti.

Baca	di	hal	11....

'LAMPU MERAH' 
PELEMAHAN RUPIAH 
Terpuruk ke Rp16.430/Dollar AS, Jokowi Mendadak Rapat 

100.000

“Pelemahan rupiah jelas nantinya akan bisa mengganggu dari segi 
operasional cost, kembali lagi dengan demand, dan daya beli menurun."

SHINTA W. KAMDANI 
Ketua Umum Asosiasi Pengusaha Indonesia (Apindo)

“Kondisi-kondisi ekonomi kita, termasuk juga imbal hasil investasi 
Indonesia yang baik. Kalau dilihat dari faktor fundamental, nilai tukar 
rupiah kita itu seharusnya akan menguat."

PERRY WARJIYO
 Gubernur Bank Indonesia (BI)

"Kita monitor saja, karena 
memang kan terhadap 
berbagai currency, 
US dolar kuat. Dan 
ekonomi US 
memang membaik." 

AIRLANGGA HARTARTO
Menteri Koordinator Bidang 
Perekonomian
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JAKARTA- Sejak pukul 04.00 WIB, 
KAMIS (20/6/203) layanan Imigrasi di 
semua bandara internasional di 
Indonesia terganggu. Penyebabnya: 
server Pusat Data Nasional (PDN) 
Kominfo terkena serangan siber.

Dirjen Imigrasi kemenkumHAM 
Silmy Karim membenarkan ter-
ganggungnya layanan Imigrasi di 
semua bandara internasional ini. 
“Gangguan sejak pukul 04.00 WIB," 
kata Silmy, Kamis (20/6/2024).

Terganggunya layanan imigrasi ini 
a k i b a t  s e r ve r  P D N  m e n g a l a m i 
gangguan. Semua layanan Imigrasi 
selama ini  memang diharuskan 
menggunakan server PDN Kominfo.

Akibat serangan di server PDN 
Kominfo, maka layanan Imigrasi 
d i a l i h k a n  k e  s i s t e m  m a n u a l . 
Akibatnya, pelayanam Imigrasi di 
bandara menjadi lambat. “Semua 
autogate tidak bisa dioperasikan,” kata 
Silmy.

Hingga pukul 16.25 WIB, layanan 
Imigrasi masih terganggu. “Kami 
menunggu perbaikan server PDN 
Kominfo,” ujar Silmy.

S e m e n t a r a  i t u ,  m e n y i a s a t i 
lambatnya layanan Imigrasi ini, 
sejumlah penerbangan internasional 
meminta penumpangnya untuk 
datang ke bandara lebih awal. Mereka 
menganjurkan penumpang datang 3 
jam sebelum jadwal penerbangan.

Tak hanya itu,   permohonan 
percepatan paspor sehari jadi belum 
bisa dilayani untuk sementara waktu. 

 "Permohonan percepatan paspor 
satu hari jadi belum dapat dilayani dan 
akan segera beroperasi kembali 
setelah sistem normal," ujar Silmy.

 N a m u n  d e m i k i a n ,  S i l m y 
memastikan layanan pengambilan 

data biometrik paspor tetap dilayani 
m e s k i  s i s t e m  P D N  m e n g a l a m i 
gangguan.  "Masyarakat yang sudah 
terjadwal datang ke kantor imigrasi 
har i  in i  untuk  wawancara  dan 
pengambilan data biometrik paspor 
tetap dilayani seperti biasa," tuturnya. 

Silmy menuturkan, pihaknya 
tengah berupaya memback-up data 
PDN dari Batam. Sebab itu, pelayanan 
imigrasi belum beroperasi sepenuh-
nya. "Kami sedang meng-upayakan 
pemulihan aplikasi dan data dengan 
memanfaatkan data backup PDN di 
Batam dan kami upayakan agar layanan 
bisa pulih sesegera mungkin," ujarnya. 

Hal senada dikatakan Menteri 
K o m u n i k a s i  d a n  I n f o r m a t i k a 
(Menkominfo) Budi Arie Setiadi. 
Ditegaskan pihaknya tengah berupaya 
memulihkan sistem Pusat  Data 
Nasional (PDN) yang mengalami 

gangguan.
“Saat ini kami sedang melakukan 

pemulihan layanan secara bertahap, 
memang betul bahwa sedang terjadi 
gangguan pada Pusat Data Nasional 
yang berdampak pada beberapa 
layanan publik,” kata Budi Arie, Kamis 
(20/6/2024). 

Sayangnya, ia tidak menjelaskan 
lebih lanjut mengenai penyebab 
sistem PDN mengalami gangguan. 
Budi Arie hanya menyebut bahwa 
pemulihan sistem tengah dilakukan 
s e c a r a  b e r t a h a p . L e b i h  l a n j u t , 
Menkominfo me-mastikan bahwa 
timnya tengah be-kerja secara optimal 
agar pemulihan dapat segera selesai.

“Memang betul bahwa sedang 
terjadi gangguan pada Pusat Data 
Nasional yang berdampak pada 
beberapa layanan publ ik .  Saya 
pastikan saat ini tim sedang bekerja 
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Pusat Data Nasional Kominfo Diserang, 

Imigrasi di Bandara Internasional Terganggu
secara optimal untuk mempercepat 
pemulihan,” terang dia.

Penumpang	Menumpuk
Calon penumpang penerbangan di 

Terminal 3 Bandara Internasional 
Soekarno-Hatta (Soetta), Tangerang, 
Banten, mengalami penumpukan di 
sejumlah check in counter pada 
p e m e r i k s a a n  i m i g r a s i  a k i b a t 
terjadinya gangguan pada server Pusat 
Data Nasional (PDN) Kementerian 
Komunikasi dan Informasi.

Insiden tersebut pun dibenarkan 
oleh Senior Manager of Branch 
Communication and Legal Bandara 
Soetta, Holik Muardi.

"Ya, antrean memang ada karena 
kan di cek manual," katanya, di 
Bandara Soetta, Kamis (20/6/2024).

Menurut dia, perihal antrean 
tersebut terjadi akibat adanya dampak 
dari gangguan pada server yang 
dikelola langsung oleh Kemenkominfo 
RI.

Dengan adanya kejadian itu, pihak 
pengelola Bandara Soetta melakukan 
koordinasi dengan Imigrasi ataupun 
otoritas setempat untuk melakukan 
penguraian antrean.

" I t u  k a r e n a  k h u s u s ,  k i t a 
(pengelola) tidak bisa serta-merta. 
Jadi, kita bantu secara fasilitas," 
ucapnya.

Selain itu, pihaknya juga kini masih 
melakukan penanganan terkait 
kendala yang dialami pada sistem data 
pengimputan penumpang tersebut 
d e n g a n  m e n a m b a h  p e t u g a s 
pelayanan.

"Tapi kalau petugas memang tidak 
bisa ada di wilayah Imigrasi tersebut, 
kalau di area tertentu seperti Imigrasi 
tidak boleh ada petugas lain karena 
ada undang-undangnya," ujarnya.

Sementara itu, Imigrasi Bandara 
Soetta pun membenarkan dalam 
kejadian tersebut. Dimana, gangguan 
server pusat data nasional (PDN) 
Kominfo yang hampir terjadi di semua 
kantor Imigrasi dan instansi atau 
lembaga lain yang juga menyimpan 
data di Pusat Data Nasional.

Diketahui, kondisi penumpukan 
p e n u m p a n g  t e r j a d i  d i  a r e a 
keberangkatan di Terminal 3 Bandara 
Soetta yang viral melalui salah media 
sosial (medsos) X.

D i m a n a ,  p a r a  p e n u m p a n g 
mengantre panjang untuk melakukan 
pemeriksaan keimigrasian di sejumlah 
check in counter yang ada.

Mela lui  akun @jesswjk  me-
nuliskan bahwa terjadi penumpukan 
penumpang dikarenakan terkendala 
sistem pemeriksaan di autogate 
terminal penerbangan tersebut

“Keren nih Soekarno Hatta, antre 
Imigrasi tumpah-tumpah gak ada yang 
n ga t u r.  Au to ga te  m a t i  s e m u a ," 
tulisnya.(tro,wis,rls/dya)

H A R I A N

Sejumlah	penumpang	penerbangan	mengantre	di	sejumlah	check	in	counter	di	

Terminal	3	Bandara	Soetta,	Kamis	(20/6/2024).	(Ist.@jesswjk)

"Memang betul bahwa sedang terjadi gangguan pada Pusat Data Nasional yang 

berdampak pada beberapa layanan publik. Saya pastikan saat ini tim sedang bekerja 

secara optimal untuk mempercepat pemulihan."

Menteri Komunikasi dan Informatika (Menkominfo) 
BUDI ARIE SETIADI

“Permohonan percepatan paspor satu hari jadi belum dapat dilayani dan akan segera 

beroperasi kembali setelah sistem normal,."

Dirjen Imigrasi kemenkumHAM
SILMY KARIM

KATA MEREKA



Ibadah Haji dan Umrah," kata anggota 
timwas haji DPR, Wisnu Wijaya Adiputra 
dalam keterangan tertulisnya.

Terpisah, Direktur Jenderal Penye-
lenggaraan Ibadah Haji dan Umrah 
Kemenag, Hilman Latief, tak berkenan 
untuk menjawab rinci konfirmasi 
ihwal pembagian kuota tambahan bagi 
haji khusus. Dia beralasan masih 
berfokus untuk menangani jamaah 
haji yang tersesat, sakit dan meninggal 
di Tanah suci.

"Tidak elok ramai bahas soal itu 
sementara urusan layanan jamaah 
belum tuntas," ujar Hilman.

Anggota timwas haji DPR dari 
Fraksi PAN, Saleh Partaonan Daulay, 
mengatakan pansus nantinya bakal 
mengevaluasi pelbagai hal yang terjadi 
selama penyelenggaraan Ibadah haji. 
Misalnya, mengenai layanan fasilitas 
kesehatan hingga kondisi tenda 
jemaah yang diklaim berada terlalu 
jauh dengan posisi jamaah.

" K a m i  a k a n  m i n t a  p e r -
tanggungjawaban Kemenag soal ini," 
ujar Saleh.Mengenai penambahan 
jumlah kuota bagi jamaah haji khusus, 
S a l e h  m e l a n j u t k a n ,  d i r i n y a 
menyambut baik hal tersebut. Namun, 
ke depan, Kemenag diharapkan dapat 
memprioritaskan kuota tambahan 
bagi jemaah haji reguler, mengingat 
masa waktu tunggu jemaa reguler 
yang lebih lama.

"A g a r  p e rc e p a t a n nya  d a p a t 
dijalankan optimal. Karena yang 
reguler ini kan waktu tunggunya bisa 
berpuluh-puluh tahun," kata Saleh.

Waka	MPR	Sebut	Politis
Sementara itu, Wakil Ketua (Waka) 

MPR Yandri Susanto tidak sepakat 
dengan pembentukan Pansus untuk 

mengevaluasi pelaksanaan ibadah haji 
2024. Dia menilai, isu pansus tersebut 
sangat politis, karena dari sisi waktu 
juga tidak memungkinkan.

"Saya kira kalau Pansus, itu dari 
sisi waktu udah enggak mungkin. 
Kalau untuk dari sekarang ya, karena 
sebentar lagi akan reses. Jadi itu sangat 
politis," ujar Yandri.

Mantan Ketua Komisi VIII DPR ini 
mengatakan, masa reses DPR akan 
berlangsung hingga 17 Agustus 2024 
mendatang. Selain itu, masa jabatan 
DPR sekarang juga akan segera habis.

"Setelah 17 Agustus biasanya 
minggu pertama itu nyusun jadwal, 
minggu kedua baru rapat, berarti 
masuk September. September baru 
mau sidang, dan 1 Oktober berhenti 
DPR sekarang," ucap politikus PAN ini

Karena itu menurut dia, isu Pansus 
yang diembuskan baru-baru ini 
cenderung politis. Bahkan, ia menilai 
yang menggaungkan isu Pansus ini 
tidak mengerti tentang masalah 
perhajian.

"Jadi menurut saya isu Pansus itu 
sangat politis dan mungkin juga tidak 
t a h u  b a n y a k  p e r s o a l a n  y a n g 
sebenarnya di ekosistem haji. Jadi 
perlu banyak mendalami apa yang 
terjadi haji, baru ngomong," kata 
Yandri.

" ( M e re k a )  t e r l a l u  c a r i - c a r i 
masalah dan tadi sangat politis. 
M a k a n y a  s a y a  y a n g  p e r t a m a 
menyampaikan saya tidak setuju 
dengan Pansus," ucap dia.

Menurut Yandri, evaluasi untuk 
perbaikan pelaksanaan ibadah haji 
yang digelar oleh Kementerian Agama 
cukup dibahas di Rapat Kerja Komisi 
atau Panitia Kerja (Panja) Haji di 
DPR.(tro,ist,wid,rls/dya)
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JAKARTA - Meski beberapa pihak 
kontra, tim pengawas haji DPR serius 
b erenca na  memb ent uk  pa nit ia 
khusus. Langkah jnjuntuk evaluasi dan 
mendalami banyaknya temuan dugaan 
pelanggaran yang terjadi selama 
proses penyelenggaraan ibadah haji 
1445 Hijriah. 

Pansus akan dibentuk setelah 
penyelenggaraan haji  tahun ini 
rampung dan akan mel ibatkan 
beberapa komisi di DPR.

Wa k i l  Ke t u a  Ko m i s i  b i d a n g 
Keagamaan DPR, Marwan Dasopang, 
m e n g a t a k a n  d a l a m  p r o s e s 
pengawasan yang dilakukan mereka, 
ditemukan sejumlah kekurangan pada 
penyelenggaraan ibadah haji kali ini. 
Misalnya mengenai fasilitas yang tak 
sebanding dengan jumlah jemaah haji.

" Ya n g  p o s i t i f ,  p e r s o a l a n  d i 
Mudzalifah seperti tahun lalu tidak 
terjadi. Karena jamaah tidak turun 
dari bus untuk melangsungkan proses 
Ibadah haji," kata Marwan Kamis 
(20/6/2024).

Adapun fasilitas yang diklaim tak 
s e b a n d i n g  o l e h  M a r wa n ,  i a l a h 
mengenai minimnya tenda jemaah, 
hingga fasilitas air untuk wudhu bagi 
para jamaah, terutama bagi yang 
berangkat melalui jalur khusus.

M e n u r u t  p o l i t i ku s  P K B  i n i , 
k e k u r a n g a n  f a s i l i t a s  t e r s e b u t 
diakibatkan oleh adanya penambahan 
kuota bagi jemaah jalur khusus yang 
tak diiringi dengan penyesuaian 
f a s i l i t a s  d i  M i n a ,  A r a f a h  d a n 
Mudzalifah.

"Sehingga ini akan jadi evaluasi 
juga. Kami akan pertanyakan alasan 
Kementerian Agama memberikan 
penambahan kuota 10 ribu bagi 
jemaah khusus," ujarnya.

Pada penyelenggaraan Ibadah haji 
k a l i  i n i ,  D i r e k t o r a t  J e n d e r a l 
Penyelenggaraan Ibadah Haji dan 
U m r a h  K e m e n t e r i a n  A g a m a , 
memperoleh tambahan kuota dari 
pemerintah Kerajaan Arab Saudi 
sebanyak 20 ribu kuota.

N a m u n ,  a l i h - a l i h  d o m i n a n 
memberikan tambahan kuota tersebut 
kepada jemaah haji jalur reguler, 
K e m e n a g  m e m b a g i  d e n g a n 
perbandingan 50:50 jumlah tambahan 
kuota. Di sinilah yang membuat 
Anggota timwas haji DPR meradang.

S e b a b ,  d a l a m  p e n g a m b i l a n 
keputusan, Kemenag diklaim tak 
melibatkan DPR dan tak menghormati 
kesepakatan hasil rapat panitia kerja 
DPR pada 27 November lalu, yang 
menyepakat i  pembagian kuota 
t a m b a h a n  d i b e r i k a n  d e n g a n 
perbandingan 92 persen bagi jamaah 
reguler dan 8 persen bagi jemaah 
khusus.

"Kami mengindikasikan Kemenag 
melanggar Undang-Undang Nomor 8 
Tahun 2019 tentang Penyelenggaraan 

Meski Ada Penolakan, DPR Seriusi 

Pembentukan Pansus Haji 2024

Jamaah	haji	bersiap	melakukan	lempar	jumrah	di	Mina,	dekat	kota	suci	Mekah,	Arab	Saudi,	di	tengah	cuaca	yang	sangat	panas	Minggu	(16/6/	2024).	(AFP)

Pengalihan	 Kuota	 Haji	 Tambahan	 ke	
ONH	Plus
Anggota Timwas Haji DPR Selly Andriany 
Gantina menilai kebijakan pengalihan 
setengah dari kuota tambahan 20 ribu 
untuk jemaah haji reguler menjadi ONH 
Plus tak sesuai aturan. Pengalihan itu, 
kata dia, juga tidak sesuai dengan 
kesepakatan yang dibuat oleh Komisi VIII 
DPR.
----------------------------------------------------
Minta	Menu	Makan	Jamaah	Dievaluasi
Anggota Timwas DPR Endang Maria 
Astuti mengatakan kontrak katering 
untuk jemaah haji perlu dievaluasi untuk 
mencegah penyimpangan pada kualitas 
makanan menyusul adanya temuan 
makanan basi.
----------------------------------------------------
Masalah	Transportasi	bagi	
Jamaah	Haji
Ketua Timwas Haji DPR Muhaimin 
Iskandar meminta Kemenag segera 
membenahi masalah transportasi haji, 
khususnya bagi jamaah haji yang akan 
berangkat melaksanakan wukuf di 
Arafah.
----------------------------------------------------
Tenda	Sempit
Ketua Tim Pengawas (Timwas) Haji DPR 
sekaligus Wakil Ketua DPR Muhaimin 
Iskandar alias Cak Imin menegaskan  
ruang gerak jmaah tak lebih dari 1 meter.
----------------------------------------------------
Jumlah	Toilet	Kurang
Muhaimin juga menyoroti rasio kamar 
mandi yang tidak imbang sehingga 
menyebabkan jamaah harus mengantre 
hingga dua jam, bahkan ada yang pingsan.
----------------------------------------------------
DPR	Siapkan	Pansus	Haji
Ketua DPR RI Puan Maharani 
menyatakan pihaknya menyiapkan 
panitia khusus atau pansus untuk 
mengevaluasi pelaksanaan Ibadah Haji 
2024.

Sederet Evaluasi 
Timwas Haji DPR di 2024
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Vietnam 1 kasus.Ini yang sedang kita 
tangani. Ini bukan kasus main-main,” 
kata Judha Nugraha

Terpisah, Ketua LSM Kabar Bumi, 
Karsiwen, menekankan pentingnya 
p e n i n g k a t a n  k a p a s i t a s  p a r a 
stakeholder dan petugas mengenai 
hukum negara penempatan yang terus 
berkembang.

"Hal ini penting untuk mencegah 
kasus hukuman mati," kata Karsiwen.

Karsiwen juga menyebutkan 
b a hwa  h a r u s  a d a  d e t e k s i  d i n i 

termasuk upaya diplomasi ke negara 
penempatan ketika ada WNI yang 
terancam hukuman mati.

"Kadang mereka tidak menerima 
penerjemah yang baik dan pen-
dampingnya di negara penempatan 
tidak tahu hukum sehingga arahan 
yang diberikan tidak komprehensif," 
jelasnya.

Sebagai contoh, beberapa kasus di 
Arab Saudi terkait perzinahan se-
harusnya tidak menghadapi hukuman 
mati, tetapi karena ketidaktahuan 

Kemlu Sebut 165 WNI 

di Luar Negeri Terancam Hukuman Mati

H A R I A N

JAKARTA-Kementerian Luar Negeri 
(Kemlu) merilis bahwa 165 warga 
negara Indonesia (WNI) terancam 
hukuman mati di luar negeri, dengan 
155 di antaranya berada di Malaysia. 
Mayoritas kasus yang mereka hadapi 
adalah terkait narkotika.

"Modus yang digunakan beragam. 
Banyak kasus yang muncul karena 
mereka dijadikan kurir narkotika," 
kata Direktur Perlindungan WNI 
Kementerian Luar Negeri, Judha 
Nugraha, saat ditemui di Yogyakarta, 
Kamis (20/6/2024).

Banyak WNI yang terlibat kasus 
narkotika awalnya dipacari oleh orang 
asing yang kemudian meminta mereka 
mengirimkan barang yang ternyata 
adalah narkotika.

"Modusnya ada yang dipacari 
kemudian diminta membawa barang 
pacarnya," jelasnya.

Para WNI ini seringkali tidak 
mengetahui isi barang yang mereka 
bawa karena sudah terlanjur percaya 
dengan sang pacar."Mereka tidak tahu 
isi barang tersebut. Ketika diperiksa di 
bandara, ternyata isinya adalah 
narkotika," tambahnya.

S e l a i n  M a l ays i a ,  D i re k to ra t 
Perlindungan WNI juga mencatat ada 
beberapa jumlah kasus WNI yang 
divonis hukuman mati di negara lain. 
Beberapa di antaranya ada di negara 
Timur Tengah.

“Uni Emirat Arab 3 kasus, Arab 
Saudi 3 kasus, Laos 3 kasus, dan 

informasi, mereka terancam hukuman 
mati.

"Ini salah satu bentuk ketidak-
tahuan informasi," katanya.

Contoh lainnya adalah kasus WNI 
di Vietnam yang diiming-imingi 500 
dolar AS untuk membawa 7 kilogram 
sabu-sabu.

"Itu sesuatu yang di luar nalar. Jika 
mereka tahu risiko hukuman matinya, 
pasti mereka tidak akan menerima 
bayaran yang hanya sekitar Rp 7 juta," 
jelasnya.(tro,wid,rls/dya)

Direktur	Pelindungan	WNI,	
Judha	Nugraha.(dok.kemlu)

ANCAMAN 
MATI

DI NEGARA 
LAIN

Malaysia

Arab Saudi

UEA

Laos

Vietnam
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K o m i s i  P e m -
berantasan Korupsi 
(KPK) menyebut, fee 
atau suap sebesar 10 
sampai 20 persen dari 
n i l a i  p roye k  u n t u k 
pejabat di Direktorat 
Jenderal  Perkereta-
a p i a n  ( D J K A )  b e r -
s u m b e r  d a r i  p e n g -
gelembungan anggaran. 
Adapun fee itu diberi-
kan oleh para kontraktor 
ya n g  m e n d a p a t k a n 
proyek pembangunan 
m a u p u n  p e rawa t a n 
jalur kereta api kepada 
p e j a b a t  p e m b u a t 

ko m i t m e n  ( P P K )  B a l a i  Te k n i k 
Perkeretaapian (BTP) Kelas I Bagian 
Jawa Tengah, Yofi Oktarisza. 

“ J a d i  m e m a n g  i t u  t e r j a d i 
penggelembungan di situ sehingga 
timbullah bisa mengeluarkan fee 

sejumlah itu,” kata Direktur Penyidikan 
KPK Asep Guntur Rahayu kepada 
wartawan, Kamis (20/6/2024).

Diketahui Yofi Oktarisza, ditetap-
kan sebagai tersangka baru kasus 
r a s u a h  t e r s e b u t  p a d a  K a m i s 
(13/6/2024). Yofi menjadi tersangka 
ke-13 dalam kasus korupsi proyek rel 
kereta api itu. Penetapan Yofi ini terus 
menambah daftar tersangka kasus 
tersebut, bahkan setelah sebagian 
terdakwa la in  menerima vonis 
pengadilan atas perbuatannya.

Dikutip dari laporan Tempo, 
dejumlah nama diduga menerima 
aliran dana dari duit haram tersebut. 
Salah satunya adalah seseorang yang 
dik la im sebagai  kerabat  dekat 
Presiden Joko Widodo atau Jokowi. Dia 
adalah Wahyu Purwanto yang diduga 
turut menikmati uang suap itu.

Hal ini berdasarkan sejumlah fakta 
penting yang terungkap dalam 

Nama Menhub dan Kerabat Jokowi Muncul 

di Sidang Korupsi Proyek Kereta Api

JAKARTA - Komisi Pemberantasan 
Korupsi atau KPK kembali mengusut 
perkara korupsi proyek rel kereta api 
di Direktorat Jenderal Perkeretaapian 
Kementerian Perhubungan (DJKA 
Kemenhub).

persidangan dan salinan putusan 
Harno Trimadi, mantan Direktur 
Prasarana Perkeretaapian. Dia adalah 
salah satu tersangka dalam kasus 
korupsi tersebut. 

Harno terbukti menerima suap 
sebesar Rp 3,2 miliar dari pengusaha 
pelaksana proyek rel kereta api Jawa 
Tengah, Dion Renato Sugiarto. Akibat 
perbuatannya, dia pun divonis lima 
tahun penjara dan denda Rp 300 juta 
pada 11 Desember 2023.

D a l a m  p e r s i d a n g a n ,  H a r n o 
mengungkapkan mengenal Wahyu 
Purwanto setelah dikenalkan oleh 
Menteri Perhubungan Budi Karya 
Sumadi. Harno menuturkan, Menteri 
Budi kerap menitipkan kenalannya 
untuk menggarap proyek kereta api.

“ W a h y u  b e r p a r t i s i p a s i 
memberikan Rp 100 juta,” kata Harno 
seperti tertulis dalam putusannya.  
(wid,rls,tmp,ist/dya)

KPK	menahan	tersangka	dugaan	suap,	Yofi	Oktarisza	yang	diduga	menerima	fee	
dari	para	rekanan	pelaksana	proyek	di	lingkungan	DJKA	sebesar	10-20	persen	
dari	paket	pekerjaan	yang	mereka	menangkan.(Ist)
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JAKARTA- Ketua Umum Partai Golkar 
Airlangga Hartarto menyebut pen-
calonan mantan Gubernur Jawa Barat 
Ridwan Kamil (RK) untuk pilkada 
Jakarta, masih dalam pembahasan.

“Ya masih dalam pembahasan,” 
ujar Airlangga yang juga Menteri 
Koordinator Bidang Perekonomian, di 
Istana Kepresidenan, Jakarta, Kamis 
(20/6/2024).

Airlangga tidak membenarkan 
ataupun membantah kabar yang 
m e nye b u t  p a r t a i  ko a l i s i  t e l a h 
menyetujui Ridwan Kamil maju 

p i l k a d a  J a k a r t a ,  n a m u n 
menurutnya ,  hal  i tu  masih 
berproses.

Ketika ditanya mengenai 
keinginan internal Partai Golkar 
atas pencalonan RK, Airlangga 
mengatakan partainya masih 
te r u s  m e m p e r - t i m b a n gka n 
apakah akan men-calonkan 
Ridwan Kamil pada pilkada 
Jakarta atau Jawa Barat.

Disisi lain, Ketua Umum Partai 
Amanat Nasional (PAN) yang juga 
Menteri Perdagangan Zulkifli 
Hasan mengatakan sampai saat 
ini partainya masih mendorong 
Ridwan Kamil untuk maju pilkada 
Jakarta.

“Ya kami kan kalau Jakarta 
(mengusung) Ridwan Kamil. 
( K a l a u )  w a k i l  b e l u m ,  l a g i 
dibahas,” ujar Zulkifli Hasan.

Namun Zulkifli Hasan mengakui 
bahwa keputusan mengusung Ridwan 
Kamil untuk maju pada pilkada Jakarta 
masih bisa dibahas kembali, terutama 
terkait adanya anggapan elektabilitas 
Ridwan Kamil belum tertinggi di 
Jakarta.“Ya nanti dibahas lagi,” ujarnya. 

Sebelumnya, Wakil Ketua Umum 
Partai Golkar Ahmad Doli Kurnia 
menyebut elektabilitas Ridwan Kamil 
(RK) di DKI Jakarta menurun setelah 
muncul nama Anies Baswedan dan 
Basuki Tjahaja Purnama (Ahok) dalam 
bursa calon gubernur.

Doli mengatakan sebenarnya 
elektabilitas RK lumayan tinggi saat 
memasang baliho "OTW Jakarta". 
Namun, elektabilitasnya perlahan 
menurun karena muncul saingan kuat.

"Tetapi begitu nama-nama lain 
muncul kemudian dicalonkan, di-
dengungkan, muncul nama Anies 
Baswedan, muncul nama Basuki Tjahaja 
Purnama, segala macem. Nah ini menurun 
elektabilitasnya, kalau kita melihat 
survei hari ini," kata Doli di rumah 
dinas Menko Perekonomian Airlangga 
Hartarto, Jalan Widya Chandra III, 
Jakarta, Rabu (19/6/2024).

Golkar telah memberi  surat 
penugasan untuk RK di Pilgub DKI 
Jakarta dan Jawa Barat. Surat itu 
diberikan agar RK bisa memetakan 
peluang dalam pemilihan gubernur.

Meski begitu, Doli menyebut 
survei beberapa waktu belakangan 
memperlihatkan RK lebih berpeluang 
di Jawa Barat.

"Kalau kita lihat hasil survei yang 
sekarang, kita bandingkan antara Ridwan 
Kamil di Jawa Barat dengan Ridwan 
Kamil di Jakarta, itu lebih besar 
peluangnya di Jawa Barat," ujarnya.

S e b e l u m nya ,  R i dwa n  K a m i l 
muncul di dua bursa calon gubernur. 
Dia masuk di jajaran calon gubernur 
Jakarta. Akan tetapi, RK masih menjadi 
c a l o n  t e r ku a t  d i  P i l g u b  J a b a r. 
(wid,rls,tro/ dya)

Bimbang, Golkar Akui 

Pencalonan RK di Jakarta Belum Final

JAKARTA - Partai Demokrat dan PAN 
Jawa Timur (Jatim) sepakatberkoalisi 
di 15 kabupaten/kota di Pemilihan 
Kepala Daerah (Pilkada) Jatim 2024.

Kerja sama itu terjalin setelah 
Pimpinan DPD Demokrat menggelar 
pertemuan tertutup dengan Pengurus 
DPW PAN Jatim di Rumah PAN Jatim di 
Surabaya, Rabu (19/6/2025) malam.

Ketua DPW PAN Jatim, Ahmad 
Rizki Sadig menyatakan pertemuan 
d e n g a n  D e m o k r a t  m e r u p a k a n 
tindaklanjut keputusan DPP PAN 
maupun Partai Koalisi Indonesia Maju 
(KIM) terkait proses dinamika politik 
di Pilkada Jatim.

"Kita follow up tugas keputusan 
DPP baik itu dari PAN, Demokrat, 
Gerindra,  Golkar tentang calon 
gubernur dan calon wakil gubernur 
tindak lanjuti untuk melakukan 
komunikasi intensif, sinergitas dan 
penyamaan frekuensi antara PAN dan 
Demokrat di 38 kabupaten/kota," kata 
Sadig dikutip Kamis (20/6/2024).

Dari hasil rapat tertutup antara 
PAN-Demokrat, kedua partai KIM itu 

sepakat untuk menjalin kerjasama 
politik di 15 kabupaten/kota untuk 
Pilkada serentak 2024 di Jatim.

Sayangnya, Sadig tidak menyebut 
secara rinci 15 kabupaten/kota itu. 
Anggota DPR RI itu hanya menyebut 
Kota Surabaya merupakan salah satu 
daerah yang masuk di daftar kerja 
sama politik, sedangkan Sidoarjo 
hingga Gresik belum.

"Dari hasil diskusi tadi sekitar 15 
[kabupaten/kota] yang sudah fiks dan 
j u ga  d i  l u a r  1 5  a d a  i r i s a n nya . 
Kemungkinan dalam proses dinamika 
ke depan akan menjadi sama," ujar dia.

"Salah satunya ada di Surabaya. 
S i d o a r j o  b e l u m  k a r e n a  m a s i h 
dinamika. Di Kediri mungkin, Ngawi, 
Pacitan, itu beberapa tempat saya lupa 
detailnya. Pasuruan (Kota) belum, 
Lamongan belum. Kota Batu ada 
potensi sama, Trenggalek. Gresik 
belum," imbuhnya.

Sementara itu Ketua DPD Demokrat 
Jatim Emil Dardak optimistis kerja 
sama politik dengan PAN di 15 
kabupaten/kota itu bisa mendulang 

kemenangan.
Wa k i l  G u b e r n u r 

Jatim periode 2019-
2024 itu mengatakan, 
tak hanya 15 kabupaten/ 
kota, daerah lain yang 
belum masuk ke dalam 
d a f t a r  k e r j a s a m a 
sebenarnya masih ada 
kecocokan.

" J a d i  i n i  [ 1 5 
kabupaten/kota] yang 
terisi jadi itu hampir 
semua ada kecocokan," 
kata Emil.

Namun, di luar 15 
daerah itu, Emil ber-
harap agar Demokrat 
dan PAN tak saling 
bergesekan. Ia ingin 
hubungan kedua partai 
ini dimaknai sebagai mitra demokrasi, 
bukan sebagai musuh.

"Kami sudah sepakat di mana kami 
e n g g a k  b a r e n g  j a n g a n  s a m p e 
mengganggu kebersamaan. Mari ini 

Pilkada 2024,PAN dan Demokrat Jatim 

Sepakat Koalisi di Daerah

menjadi sebuah proses demokrasi di 
mana kita enggak melihat kompetitor 
sebagai musuh tapi sebagai mitra 
d e m o k r a s i , "  p u n g k a s  E m i l . 
(pra,wid,ist/dya)

Anies Baswedan 

Basuki Thahaja Purnama 

Ridwan Kamil 

Proximity	Indonesia	(16-25	Mei	2024)

Menimbang Elektabilitas 
Ridwan Kamil di Pilkada Jakarta

1. Ridwan Kamil
 

2. Anies Baswedan
 

3. Heru Budi Hartono 

4. Ahmad Sahroni 

5. Tri Rismaharini 

Lembaga	Arus	Survei	Indonesia	(23-29	April	2024)	

1. Ridwan Kamil 

2. Tri Rismaharini 

3. Anies Rasyid Baswedan 

4. Basuki Tjahaja Purnama 

5. Heru Budi Hartono 

Lembaga	Survei	Jakarta	(8-15	Januari	2024)	

18.50%

14.0%

12.50%

30.5%

29%

7%

6.8%

4%

23.4%

19.2%

18.4%

8.7%

5.5%

Baliho	Ridwan	Kamil	OTW	Jakarta.(	IG.RK)

Ketua	DPW	PAN	Jatim	Ahmad	Rizki	Sadig	dengan	Ketua	DPD	
Demokrat	Jatim	Emil	Dardak.(	Ist)
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BATU - DPRD Kota Batu mengaku 
geram akibat marak bermunculan 
pedagang liar yang beroperasi di Pasar 
Induk Among Tani. Keberadaan 
mereka tidak hanya mengganggu 
keteraturan pasar,  tetapi  juga 
mengancam stabilitas ekonomi lokal. 

DPRD pun meminta Pemerintah 
Kota (Pemkot) Batu untuk segera 
mencari solusi  dan bertindak tega.

"DPRD sangat geram dengan 
maraknya pedagang liar di pasar ini. 
Mereka tidak hanya beroperasi di luar 
zona yang ditentukan, tetapi juga 
menimbulkan kecemburuan sosial di 
antara pedagang yang sah," ujar Ketua 
Komisi C DPRD Kota Batu, Khamim 
Tohari, Kamis (20/6/2024).

Menurut Khamim, keberadaan 
pedagang liar ini menunjukkan 
kegagalan pengawasan dari dinas 
terkait. DPRD meminta agar pemkot 
segera bertindak dengan serius untuk 
m e n e r t i b k a n  p a s a r  d a n  
mengembalikan keteraturan yang 
seharusnya.

"Kami akan memanggil dinas 
terkait  untuk menindaklanjuti  
masalah ini dengan tegas. Tidak ada 
ruang bagi pedagang liar untuk terus 

beroperasi di tempat yang tidak 
diperbolehkan," tambah Khamim.

T e r l e b i h ,  K h a m i m  j u g a  
menjelaskan jika sebelumnya Pasar 
Induk Among Tani telah menjadi 
sorotan karena keluhan dari pedagang 
resmi, mengenai kehadiran pedagang 
liar yang menjual makanan di area 
yang seharusnya ditempati oleh 
pedagang lainnya. 

Menurunya, hal ini dikhawatirkan 
dapat mengancam stabilitas pasar dan 
merugikan pedagang yang taat aturan.

"Harapan semua pihak adalah agar 
pasar dapat kembali berfungsi dengan 
baik sesuai dengan peran dan 
t u j u a n n y a  u n t u k  m e m a j u k a n  
perekonomian lokal dan memberikan 
pelayanan yang terbaik kepada 
masyarakat," papar Khamim. 

Ke depannya, DPRD Kota Batu 
b e r h a r a p  P e m e r i n t a h  d a p a t  
menegakkan aturan dengan lebih 
konsisten dan memastikan keadilan 
dalam berdagang. Mereka juga 
m e n e k a n k a n  p e n t i n g n y a  
m e m p r i o r i t a s ka n  ke p e n t i n ga n  
masyarakat umum daripada segelintir 
kelompok atau individu tertentu.

"Ya, yang pasti masyarakat dan 

"Mereka (pedagang liar) sudah di 
sini sekitar dua mingguan, dengan 
berjualan makanan di area sayur dan 
buah. Ya, curiganya ada kesengajaan 
pihak tertentu untuk memberikan 
ke l e l u a s a a n  d e n ga n  b e b e ra p a  
bayaran," ujar salah satu pedagang 
yang enggan disebutkan namanya. 
(Santi/Dya)

p e d a g a n g  p a s a r  
berharap agar langkah 
konkret segera diambil 
u n t u k  m e n j a g a  
integritas dan tujuan 
p a s a r  y a n g  
sebenarnya," tegasnya. 

L e b i h  l a n j u t ,  
pedagang pasar juga 
m e n y u a r a k a n  
kekhawatiran mereka 
t e r h a d a p  d a m p a k  
sosial dan ekonomi 
d a r i  k e b e r a d a a n  
pedagang l iar  ini .  
Mereka merasa bahwa 
hal ini dapat merusak 
citra pasar dan me-
ngurangi kepercayaan 
masyarakat terhadap 
kinerja pemerintah.

B e b e r a p a  
pedagang juga mengkritik kurangnya 
pengawasan yang ketat terhadap 
aktivitas pedagang di pasar. Mereka 
menuntut agar Pemkot segera 
mengambil langkah nyata untuk 
menegakkan hukum dan menjaga 
keadilan bagi semua pedagang yang 
beroperasi di pasar tersebut.

Pedagang Liar Bermunculan di Pasar Induk Among Tani

DPRD Kota Batu Desak  Pemkot Segera Bertindak

Nampak	aktivitas	pedagang	liar	yang	menggunakan	jalur	
fasum	untuk	berjualan	makanan	di	Pasar	Induk	Kota	Batu.	(Dok.	Istimewa)

MALANG - Dewan Pimpinan Cabang 
(DPC) PDI Perjuangan (PDIP) Kota 
Malang akan melakukan survei 
terhadap 25 tokoh, yang berpotensi 
menjadi calon Kepala Daerah. Muncul 
nama mantan Wali Kota Malang, Abah 
Anton dan Sutiaji, serta Pj Wali Kota 
Malang, Wahyu Hidayat.

Ketua DPC PDIP Kota Malang, I 
Made Riandiana Kartika, meng-

ungkapkan langkah ini merupakan 
bagian dari instruksi Dewan Pimpinan 
Pusat (DPP) PDIP usai dilakukannya 
pembukaan pendaftaran oleh DPC 
Kota Malang. 

"DPC Kota Malang sudah mem-
buka pendaftaran pada 15 Mei sampai 
25 Mei kemarin, dan tanggal 31 Mei 
kemarin sudah dikirim langsung ke 
DPD dan DPP," ujar Made, Kamis 

Rendra Mas Drajat.
T a k  h a n y a  i t u ,  M a d e  

menyampaikan, tokoh agama seperti 
K e t u a  P C N U  K o t a  M a l a n g ,  
Isroqunnajah, juga akan masuk dalam 
survei DPC PDIP Kota Malang. 
"Termasuk juga dari internal partai, 
nama-nama seperti Kris Dayanti, 
Dewanti Rumpoko, Sri Rahayu, Sri 
Untari, dan Wanedi turut serta dalam 
survei ini," ungkap Made. 

Made menegaskan bahwa hasil 
survei ini tidak akan dipublikasikan 
karena merupakan bagian dari strategi 
pemenangan partai. "Kalau ada tokoh 
yang bagus surveinya tapi tidak masuk 
ke penjaringan, akan kami laporkan ke 
DPP partai untuk tindak lanjutnya," 
jelasnya.

D a l a m  k o n t e k s  i n i ,  M a d e  
menuturkan, survei tersebut akan 
melihat aspek popularitas dan 
elektabilitas, serta tren perilaku 
pemilih berdasarkan komposisi usia, 
pekerjaan, dan pendidikan. 

"Untuk Wali Kota (N1) dan Wakil 
Wali Kota (N2), kami harapkan salah 
satunya dari internal partai. Namun, 
kami tetap terbuka untuk berkoalisi 
dengan partai lain," tambah Made. 
(Santi/Dya)

(20/6/2024).
Selanjutnya, Made menjelaskan 

D P C  P D I P  Ko t a  M a l a n g  a k a n  
melakukan survei terhadap sembilan 
pendaftar yang telah mendaftar, serta 
menambahkan beberapa tokoh dari 
luar partai. 

"Kami sudah melakukan listing, 
ada 25 nama yang akan kami survei, 
dan akan kita adakan di bulan Juli. 
Awal Juli kita survei, pertengahan Juli 
sudah dapat hasilnya," tambahnya. 
Dengan demikian, Made mengharap 
agar rekomendasi dari DPP dapat 
turun maksimal pada awal Agustus, 
sebelum pendaftaran cakada ke KPU 
pada 27-29 Agustus 2024. 

Lebih lanjut, Made menyebutkan, 
tokoh-tokoh yang akan disurvei tidak 
hanya berasal dari internal partai atau 
9 nama yang telah mendaftar, tetapi 
juga dari berbagai bidang lain. 

Selain Abah Anton, Sutiaji, dan 
Wahyu Hidayat, nama-nama lain yang 
m a s u k  d a l a m  d a f t a r  s u r v e i  
diantaranya yaitu, mantan Sekda Kota 
Malang, Wasto, tokoh dari parpol 
Gerindra seperti Rimza Jubair dan 
Moreno Soeprapto, serta empat nama 
dari PKS yaitu Dwi Hari Cahyono, 
Ahmad Fuad Rahman, Asmualik, dan 

DPC PDIP Kota Malang Survei 25 Tokoh, 

Ada Nama Mantan dan Pj Wali Kota 

Ketua	DPC	PDI	Perjuangan	Kota	Malang,	
I	Made	Riandiana	Kartika.	(Santi/Lenteratoday)

Dari internal 

partai ada nama 

seperti Kris Dayanti, 

Dewanti Rumpoko, 

Sri Rahayu, 

Sri Untari,

dan Wanedi."

“
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Setelah itu Billie Eilish mulai 
mengeluarkan single-single lainnya. 
Hingga di tahun 2018 ia merilis EP 
pertamanya, Don't Smile at Me, yang 
berisikan 9 lagu.Billie Eilish memulai 
Tur Where's My Mind Tour yang 
berlangsung pada Februari hingga 
April 2018.Ia menggandeng Khalid 
untuk single Lovely yang juga menjadi 
soundtrack serial drama 13 Reasons 
Why. Single ini dirilis pada April 2018 
(Antara/Kumparan)

Pemilik nama lengkap Billie Eilish 
Pirate Baird O'Connell ini lahir di Los 
Angeles pada 18 Desember 2001.

Penyanyi yang dikenal karena 
penampilannya yang nyentrik ini sejak 
usia 11 tahun sudah mulai menulis dan 
menyanyikan lagunya sendiri.

Billie Eilish mengawali karier 
melalui platform musik digital 
Soundcloud. Ia melakukan rekaman 
untuk single perdananya bertajuk 
Ocean Eyes pada 2015.

disiarkan New York Times
Pin merah tersebut merupakan 

lambang dari sebuah komunitas 
beranggotakan pelaku industri 
hiburan yang membuat surat terbuka 
kepada Presiden AS Joe Biden, 
mendesak langkah gencatan senjata di 
Gaza, yakni Artist4Ceasefire.

Billie menghadiri acara tersebut 
s e b a ga i  n o m i n a to r,  s e k a l i g u s  
pemenang dalam kategori Lagu 
Orisinil Terbaik untuk film Barbie, 
What Was I Made For, bersama 
k a k a k n y a  F i n n e a s  O ' C o n n e l  
mengenakan pin yang sama pada 
busananya.

Selain itu, selebritas lainnya 
seperti Mark Ruffalo, Ava DuVernay, 
Ramy Youssef dan Mahershala Ali juga 
mengenakan pin yang sama.

D i k u t i p  d a r i  p e r n y a t a a n  
Artist4Ceasefire, sedikitnya 400 
pelaku industri hiburan turut andil 
dalam pernyataan bersama tersebut 
seperti halnya Dua Lipa, Gigi Hadid, 
Jennifer Lopez dan masih banyak yang 
lain.

"Kami meminta, sebagai Presiden 
Amerika Serikat, Anda dan Kongres AS 
menyerukan segera deeskalasi dan 
gencatan senjata di Gaza dan Israel 
sebelum ada korban jiwa lagi. Lebih 
dari 30.000 orang telah terbunuh 
selama 5 bulan terakhir, dan lebih dari 
69.000 orang terluka – angka-angka 
yang diketahui oleh siapa pun yang 
mempunyai hati nurani adalah sebuah 
bencana besar. Kami percaya semua 
kehidupan adalah suci, tidak peduli 
agama atau etnis dan kami mengutuk 
pembunuhan warga sipil Palestina 
dan Israel," demikian disampaikan 
para artis dalam pernyataan tersebut. 

"Kami mendesak pemerintahan 
Anda, Kongres, dan semua pemimpin 
dunia, untuk menghormati semua 
nyawa di Tanah Suci dan menyerukan 
serta memfasilitasi gencatan senjata 
tanpa penundaan – diakhirinya 
pemboman di Gaza, dan pembebasan 
sandera secara aman. Setengah dari 
dua juta penduduk Gaza adalah anak-
anak, dan lebih dari dua pertiganya 
adalah pengungsi dan keturunan 
mereka terpaksa meninggalkan 
rumah mereka. Bantuan kemanusiaan 
harus diberikan kepada mereka," 
demikian lanjutan dalam pernyataan 
tersebut.

PENYANYI Billie Eilish mencetak 
rekor sebagai artis termuda yang 
b e r h a s i l  m e n e m b u s  1 0 0  j u t a  
pendengar bulanan di platform 
pemutaran musik Spotify yakni di 
usianya ke-22 tahun.

Rekor tersebut dicapai Billie hanya 
dengan 82 lagu dari katalog musiknya. 
Billie kini berada di posisi tiga 
pendengar terbanyak setelah The 
Weeknd dengan 107 juta pendengar 
bulanan dan Taylor Swift dengan 102 
juta pendengar bulanan.

Akan tetapi, baik The Weeknd dan 
Taylor memiliki jumlah lagu dua kali 
lebih banyak dibandingkan penyanyi 
lagu "Lunch" itu di Spotify.

“Spotify telah menjadi bagian dari 
cerita Billie sejak awal. Sejak ‘Ocean 
Eyes,’ dia terus menumbuhkan basis 
penggemarnya di seluruh dunia,” kata 
Global Head of Music Spotify Jeremy 
Erlich, dikutip dari Hollywood 
Reporter pada Minggu.

“Apa yang dia dan Finneas (kakak 
sekaligus kolaborator musik Billie) 
telah capai sejak 2016 sungguh luar 
biasa dan semua ini dicapai pada usia 
22 tahun,” ujar Jeremy.

Penyanyi “Birds of a Feather” ini 
juga memiliki delapan lagu di daftar 
putar Billions Club platform musik 
tersebut, termasuk “Lovely” berduet 
dengan Khalid (2,8 miliar kali 
pemutaran), “Bad Guy” (2,5 miliarkali 
pemutaran), “When the Party’s Over” 
( 1 , 8  m i l i a r  k a l i  p e m u t a r a n ) ,  
“Everything I Wanted” (1,6 miliar kali 
pemutaran), “Ocean Eyes” (1,4 miliar), 
“Happier Than Ever” (1,3 miliar kali 
pemutaran), “Idontwannabeyouanymore” 
(1,09 miliar kali pemutaran), dan 
“Bury a Friend” (1,01 miliar kali 
pemutaran).

Bil l ie meril is  album studio 
ketiganya bertajuk "Hit Me Hard and 
Soft" pada bulan lalu, dan album 
tersebut debut di posisi 2 di tangga 
album Billboard 200. Kesepuluh lagu 
dari album tersebut juga debut di top 
40 tangga lagu Billboard Hot 100.

Diketahui Billie Eilish pernah 
heboh ketika mengenakan pin merah 
dengan lambang telapak tangan 
mengelilingi hati hitam, pada busana 
yang dikenakan di karpet merah 
perhelatan Oscar 2024, Minggu malam 
waktu Los Angeles, Amerika Serikat, 
atau Senin pukul 04.44 WIB, seperti 

impression
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PENYANYI TERMUDA DENGAN 

100 JUTA PENDENGAR SPOTIFY

BILLIE EILISH 
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BUNGA telang merupakan salah satu 
jenis tanaman bunga yang memiliki 
keindahan dan keunikan tersendiri. 
Selain sebagai hiasan, ternyata bunga 
telang juga memiliki segudang 
manfaat yang baik untuk kesehatan 
dan kecantikan. Tanaman bunga ini 
memang sudah dikenal sejak zaman 
dahulu sebagai salah satu jenis bahan 
herbal yang dapat dijadikan sebagai 
obat untuk beberapa jenis penyakit. 
Namun demikian, manfaat lainnya 
juga dapat ditemukan pada bunga 
telang ini. Yuk, mari kita simak 
bersama-sama apa saja manfaat dari 
bunga teleng.

	Meningkatkan	Daya	Tahan	Tubuh 
B u n g a  t e l a n g  m e n g a n d u n g  

senyawa flavonoid yang mampu 
meningkatkan daya tahan tubuh. 
Senyawa tersebut dapat membantu 
melawan radikal bebas dan me-
ngurangi risiko penyakit kronis.

Menurunkan	Risiko	
Penyakit	Jantung

Senyawa fitokimia yang terdapat 
pada bunga teleng juga bermanfaat 
untuk kesehatan jantung. Kandungan 
antioksidan pada bunga telang dapat 
m e m b a n t u  m e n g u ra n g i  r i s i ko  
penyakit jantung dengan menurunkan 
kadar kolesterol LDL atau kolesterol 
jahat dalam darah.

Membersihkan	Kulit
Bunga telang dapat digunakan 

s e b a g a i  b a h a n  a l a m i  u n t u k  
membersihkan kulit. Kandungan asam 
salisilat pada bunga telang membantu 

mengangkat sel kulit mati dan 
membersihkan pori-pori kulit. Hal ini 
dapat mencegah munculnya jerawat 
dan membuat kulit terlihat lebih 
bersih dan sehat.

Meredakan	Iritasi	Kulit	
Bunga teleng memiliki sifat anti-

inflamasi yang dapat membantu 
meredakan peradangan dan iritasi 
pada kulit, seperti pada kulit yang 
terbakar sinar matahari atau setelah 
melakukan eksfoliasi kulit.

Menyamarkan	Bekas	Luka
Kandungan allantoin pada bunga 

telang membantu memperbaiki sel 
dan jaringan kulit yang rusak. Bunga 
teleng dapat membantu meredakan 
dan menghilangkan bekas luka pada 
kulit.

Menjaga	Kesehatan	Rambut
B u n g a  t e l a n g  j u g a  d a p a t  

digunakan untuk merawat rambut. 
Kandungan zat besi pada bunga telang 
dapat membantu meningkatkan 
sirkulasi darah ke akar rambut dan 
mencegah kerontokan rambut.

Mengurangi	Stres	dan	
Meningkatkan	Kualitas	Tidur	

B u n g a  t e l a n g  j u g a  d a p a t  
membantu mengurangi stres dan 
meningkatkan kualitas tidur. 
Kandungan senyawa 
aktivitas biologis dalam 
bunga telang mampu 
meningkatkan produksi 
hormon serotonin dan 

melatonin dalam tubuh. Keduanya 
merupakan hormon yang dapat 
membantu meredakan stres dan 
meningkatkan kualitas tidur.

Bunga telang dapat dikonsumsi 
sebagai teh atau suplemen. Ada 
beberapa cara yang dapat dilakukan 
untuk mengonsumsi bunga telang 
sebagai suplemen, antara lain sebagai 
berikut:

Ekstrak	Bunga	Telang	
Ekstrak bunga telang dapat dibeli 

dalam bentuk kapsul atau tablet 
sebagai  suplemen yang dapat  
dikonsumsi untuk meningkatkan daya 
tahan tubuh dan kesehatan jantung.

Teh	Bunga	Telang	
Bunga telang dapat direbus dalam 

air panas untuk membuat teh bunga 
teleng. Teh bunga telang dapat 
d i m i n u m  s e t i a p  h a r i  u n t u k  
mengurangi stres dan meningkatkan 
kualitas tidur.

Masker	Wajah	Bunga	Telang	
Bunga telang juga 

dapat dihalus-kan dan 
dijadikan masker 
wajah alami. 

Masker wajah bunga telang ini dapat 
membantu meredakan dan meng-
hilangkan peradangan pada kulit.

Saat mengonsumsi bunga telang 
sebagai suplemen, pastikan untuk 
memperhatikan dosis yang dianjurkan 
dan jangan mengonsumsi terlalu 
banyak tanpa rekomendasi dari dokter 
atau ahli gizi. Bunga telang juga dapat 
menyebabkan efek samping pada 
beberapa orang, seperti nyeri perut 
dan alergi. Jika mengalami efek 
samping atau gejala yang men-
curigakan, segera hentikan peng-
gunaannya dan berkonsultasi dengan 
dokter.(nei,ist/dya)

Manfaat 
 

bagi Kesehatan

BUNGA 
TELANG
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Salah satu dampak buruknya 
adalah polusi udara. Polusi udara bisa 
menimbulkan berbagai penyakit yang 
berbahaya. Oleh karena itu, diciptakan 
kendaraan elektrik sebagai alternatif 
yang lebih ramah lingkungan.

Dikutip dari Desain dan Integrasi 
Smart Microgrid dengan Stasiun 
Pengisian Kendaraan Listrik Berbasis 
Sistem Cerdas di Area Kampus, 
Subiyanto, dkk (2020:19), pengertian 
kendaraan elektrik atau listrik adalah 
jenis kendaraan penumpang yang 
memanfaatkan listrik sebagai bahan 
bakar.

Kendaraan elektrik digerakkan 
oleh motor listrik, baik seluruhnya 
maupun sebagian. Sekarang ini, sudah 
ada tiga macam kendaraan elektrik, 
yaitu fully electric vehicle, fuel cell 
vehicle, dan hybrid electric vehicle. 
(Antara/Kumparan)

F-150 Lightning, truk listrik 
andalan Ford, masih menjadi truk 
listrik terlaris di Amerika Serikat dan 
model Mustang Mach-E menempati 
posisi kedua dalam daftar SUV listrik 
laris, hanya kalah dari Tesla Model Y.

Dengan lebih dari 37.200 mobil 
listrik terjual hingga Mei 2024, Ford 
memperkuat posisinya sebagai 
jenama EV yang laris di Amerika 
Serikat.

Pengertian	kendaraan	elektrik
Pengertian kendaraan elektrik 

adalah kendaraan yang menggunakan 
listrik sebagai bahan bakarnya. 
Kendaraan sudah menjadi salah satu 
k e b u t u h a n  m a n u s i a .  N a m u n ,  
penggunaan kendaraan berbahan 
bakar yang tidak ramah lingkungan 
bisa memberi dampak buruk.

FORD	 Motor Company memungkin-
kan seluruh dealernya untuk menjual 
dan melayani servis kendaraan 
elektrik (Electric Vehicle/EV).

Menurut siaran electrek pada 
Kamis (13/6), Ford pada 2022 
memperkenalkan program dealer 
Model e EV untuk meminta dealer 
dengan kriteria tertentu berpar-
tisipasi dalam penjualan mobil listrik.

Program ini ditujukan untuk 
mengefisienkan penjualan kendaraan 
elektrik dengan memasukannya ke 
dealer yang menyatakan minat.

Pada Desember 2022, CEO Jim 
Farley mengungkapkan bahwa 1.920 
dealer telah bergabung. Namun, Juru 
B i c a r a  Fo r d  M a r t y  G u n s b e r g  
mengonfirmasi setahun kemudian 
bahwa "pendaftarnya hanya di atas 50 
persen" atau turun dari sekitar dua 
pertiga.

Ford lantas berusaha melonggar-
kan persyaratan penjualan. Setelah 
bertemu dengan dealer dan menerima 
m a s u k a n  m e r e k a ,  F o r d  m e -
mungkinkan semua dealer menjual 
kendaraan listrik.

Chief Operating Officer Ford 
M o d e l  e  M a r i n  G j a j a  
m e nya m p a i k a n  b a h wa  
perusahaan secara bertahap 
menghentikan program 
dealer Model e EV.

Program dealer Model e 
akan diakhiri pada akhir 
Juni dan perubahan-
p e r u b a h a n  a k a n  
dilakukan mulai 1 Juli 
2024.

N a m u n ,  F o r d  
memastikan dealer-dealer 
yang telah berinvestasi 

dalam program Model e tetap memiliki 
keunggulan kompetitif.

Dengan infrastruktur pengisian 
daya, dealer akan menikmati lalu lintas 
konsumen yang lebih tinggi, sehingga 
dapat menghasilkan pendapatan yang 
lebih banyak dari penjualan, layanan, 
dan pengisian daya.

Semua dealer Ford selanjutnya 
akan bisa menjual dan melayani servis 
kendaraan elektrik.

Ford yakin penyederhanaan cara 
menjual kendaraan listrik akan 
membantu menutup kesenjangan 
yang semakin melebar antara posisi 
saat ini dalam hal jangkauan, pengisian 
daya, dan kinerja kendaraan listrik 
dengan persepsi pembeli.

Pe r u s a h a a n  m e n g u m u m ka n  
p e r u b a h a n  ke b i j a ka n  l aya n a n  
penjualan kendaraan elektrik setelah 
mencatatkan kinerja mengesankan 
dalam penjualan EV pada Mei, 
dengan lonjakan sampai 65 
persen dibandingkan tahun 
sebelumnya.

Jumat, 21 Juni 2024

FORD SELURUH DEALERNYA 
MENJUAL KENDARAAN ELEKTRIK

F-150 LIGHTNING
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TREN	 kecantikan terus berubah seiring bergantinya tahun. Kini “Clean Girl Looks” menjadi salah satu tren 
kecantikan yang sedang naik daun. Menurut ahli bedah plastik dan kosmetik asal Texas, Thomas Jeneby, MD tren 
clean girl ini fokus pada riasan wajah yang cenderung halus, minimalis, dan tetap tanpa cela . 

Meskipun tampilan ini tidak memerlukan berbagai produk make up, kamu bisa tetap memancarkan aura yang 
bersinar, loh. “Ini ditandai dengan kulit bercahaya, riasan alami, gaya rambut ramping, dan pakaian dasar yang netral 
dan pas,” ujar Jeneby, seperti dilansir BestLife, Senin (17/6/2024). Cara mendapatkan tampilan clean girl Lalu 
bagaimana cara mendapatkan tampilan yang memukau ala Clean Girl Selain itu, seperti dilansir Instagram 
@tamanliterasi.jkt, Taman Literasi Blok M juga tersedia fasilitas perpustakaan, plaza anak, healing garden, dan 
amphitheater (Antara/detik)

5 CARA MENDAPATKAN TAMPILAN 

ALA CLEAN GIRL YANG SEDANG TREND
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1.	Konsisten	melakukan	perawatan	kulit	
Memiliki kulit wajah yang sehat dan berseri menjadi kunci di balik tampilan clean girl . Sebab kulit yang sehat 
membuat wajah lebih membutuhkan produk riasan yang minimalis, sehingga kamu hanya perlu menambahkan 
riasan tipis pada bagian wajah tertentu. Ahli biokimia dan ahli kecantikan-kosmetologi bersertifikat di OnSki, Valerie 
Aparovich, menyarankan untuk menggunakan serum vitamin C untuk mendapatkan kulit glowing dan sehat.  
“Vitamin C merevitalisasi dan mencerahkan kulit, menghilangkan kulit kusam dan membuat kulit bersinar sehat,” 
jelasnya. 

2.	Rutin	melakukan	eksfoliasi		
Jika kamu ingin memiliki kulit yang sehat untuk memulai tren clean girl , sebaiknya kamu juga mulai rutin untuk 
eksfoliasi wajah. Eksfoliasi mampu mengangkat kulit mati, sehingga kulit kamu menjadi lebih halus dan bercahaya.  
“Pengelupasan kulit secara lembut seminggu sekali akan membantu memoles dan menghaluskan kulit,” kata 
Aparovich. Dengan rutin eksfoliasi, kulit wajah sebagai alas bedak menjadi lebih halus untuk ditambahkan produk 
kosmetik apa pun.  

3.	Beralih	ke	produk	riasan	minimalis	
Prinsip penting dari tampilan clean girl yaitu menggunakan riasan wajah yang minimalis.Sehingga, kamu 
tidak memerlukan lapisan kompleksi yang tebal yang membuat tampilan jadirapi. “Menjaga riasan 
tetap halus dengan warna netral membantu mencapai tampilan yang bersih dan halus,” kata Jeneby.
 Jeneby menyarankan untuk menggunakan alas bedak dengan hasil akhir dewy , sehingga tetap menghasilkan 
riasan yang glowing dan terkesan seperti kulit sehat. Penggunaan highlighter pada titik tertentu juga 
bisa mempercantik tampilan kamu loh.  “ Highlighter pada titik-titik tinggi wajah, seperti tulang pipi dan 
pangkal hidung, juga dapat membantu menciptakan kilau alami,” tuturnya.  

4.	Rias	alis	dan	bibir	jadi	lebih	natural	
Jika kamu ingin mencoba tampilan ala clean girl , sebaiknya hindari penggunaan 
riasan alis dan bibir yang bold dan terlalu tebal.  Seorang influencer kecantikan 
dan gaya hidup, Rosi Ross, menyarankan untuk menggunakan gel alis untuk 
mendapatkan riasan alis yang natural “Jaga alis tetap rapi dan alami, gunakan 
gel alis untuk membentuk dan menegaskan tanpa mengisinya secara berlebihan,” 
saran Ross.Sedangkan untuk bagian bibir, kamu bisa menggunakan lip gloss dan
 lip balm dengan warna yang natural seperti bibir sehat.

5.	Pastikan	rambut	terlihat	rapi	dan	berkilau	
Tak hanya riasan wajah, riasan rambut juga sangat penting untuk diperhatikan 
demi mendapatkan tampilan clean girl . Kamu bisa mencoba gaya rambut rapi dan 
simpel. “Rambut yang disisir ke belakang dengan sanggul rendah atau kuncir kuda 
yang rapi dapat melengkapi estetika yang bersih,” jelas Jeneby.  Selain itu, pastikan 
rambut kamu sehat dan rutin dirawat. Hal ini bertujuan untuk meningkatkan 
kilau rambut yang sehat, sehingga memberikan tampilan rambut yang mudah 
diatur dan halus.  



'Lampu	Merah'				...	(dari	Hal	1)
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RUPIAH melemah 0,4%, terdalam di 
A s i a  K a m i s  ( 2 0 / 6 / 2 0 2 4 )  k a l a 
mayoritas mata uang Asia juga 
bergerak melemah tertekan oleh dolar 
Amerika Serikat. 

Di belakang rupiah, rupee India 
tergerus 0,24%, baht Thailand turun 
0,23%, lalu won Korea tergerus 
0,22%, disusul oleh dolar Singapura 
0,15%. Yuan Tiongkok dan offshore 
juga melemah masing-masing 0,05% 
dan 0,08%. Sejauh ini hanya dolar 
Hong Kong dan dolar Taiwan yang 
masih menguat di kisaran terbatas 
terhadap the greenback.

Level penutupan rupiah spot hari 
ini menandai rekor baru terlemah 
sejak 1 April 2020 setelah sebelumnya 
p e c a h  p a d a  J u m a t  p e k a n  l a l u . 
Sementara kurs JISDOR Kamis ini 
adalah yang terlemah sejak 6 April 
2020.

Pelemahan rupiah berlangsung 
ketika tekanan jual sepertinya masih 
berlanjut di pasar surat utang di mana 
tenor 2Y masih naik ke 6,858%, begitu 
juga tenor 5Y yang naik ke 7,031%. 
S e d a n gka n  te n o r  p a n j a n g  1 0 Y 
terpantau melandai ke 7,129%. Indeks 
Harga Saham Gabungan juga ditutup 
menguat di 6.819,32.

Pengamat Komoditas dan Mata 
Uang Lukman Leong memperkirakan 
pelemahan rupiah yang terjadi 
sekarang ini berpotensi berlanjut. 
Bahkan katanya, tidak menutup 
kemungkinan rupiah bisa saja tembus 
hingga posisi Rp17 ribu.

Pelemahan itu bisa terjadi andai 
aliran modal asing atau capital outflow 
terus tak terbendung.

"Memang, sepekan terakhir data-
data ekonomi (Amerika Serikat) yang 
lebih lemah memberikan sedikit 
harapan pada rupiah," katanya.

Lukman menyebut pelemahan 
rupiah belakangan ini banyak dipicu 
kondisi ekonomi dunia yang banyak 
diwarnai ketidakpastian. Ketidak-
pastian tersebut makin menjadi 
tatkala The Fed juga  maju mundur 
dalam mengubah arah kebijakan suku 
bunga acuan mereka.

Ke t i d a k p a s t i a n  i t u l a h  ya n g 
membuat pasar berhati-hati dalam 
mengambil keputusan. Kehati-hatian 
membuat mereka menghindari aset 
berisiko, seperti rupiah dan melarikan 
investasi ke aset aman. 

Meski terus melemah, ia ber-
anggapan BI tak boleh gegabah dalam 
menyikapi masalah itu. Ia mengatakan 
saat ini intervensi Bank Indonesia (BI) 
dalam menjaga kekuatan  rupiah 
dengan mengerek suku bunga acuan 
sudah cukup memadai.

Kendati, jika keadaan memburuk 
dengan data-data ekonomi AS yang 
kembali bagus, BI dirasa perlu untuk 
mengerek suku bunga.

Sedangkan Ekonom Maybank 
Indonesia Myrdal Gunarto menyebut 
selain ketidakpastian global, ada 
sentimen negatif dari pemerintah 
anyar 2024-2029, yakni Prabowo 
Subianto di balik pelemahan rupiah 
belakangan ini.

Ia melihat investor asing ramai-
r a m a i  m e n j u a l  r u p i a h  i m b a s 
kekhawatiran pasar rasio utang 

pemerintah Indonesia bisa meroket 
hingga 50 persen terhadap produk 
domestik bruto (PDB) di era Prabowo 
nanti.

"Investor global memilih untuk 
pergi dahulu dari emerging market, 
seperti Indonesia. Walaupun kami 
melihat kondisi tersebut masih relatif 
s e m e n t a r a  d i  t e n g a h  k o n d i s i 
fundamental ekonomi Indonesia yang 
masih solid," ucapnya.

"Apalagi, kami belum melihat 
kejelasan pernyataan resmi dari 
p i h a k  p r e s i d e n  m e n d a t a n g 
(Prabowo) mengenai kebijakan fiskal 
agresif yang akan mereka lakukan 
demi membiayai program populis 
pada kampanye pemilu lalu," imbuh 
Myrdal.

Ia mengatakan juga ada sentimen 
dari asing. Myrdal menyinggung 
kebijakan moneter The Fed yang 
masih enggan menurunkan suku 
bunga secara agresif pada tahun ini.

Di lain sisi, Myrdal mengatakan 
obligasi Pemerintah Amerika Serikat 
sejatinya kurang menarik, di saat 
investor asing ramai-ramai kabur 
dari tanah air. Ia menekankan imbal 
hasil obligasi AS tengah dalam tren 
menurun.

Myrdal  merasa  sebenarnya 
langkah BI sudah cukup optimal 
meredam pelemahan rupiah. Ia 
mencontohkan bagaimana bank 
sentral tersebut menaikkan suka 
bunga moneter sebesar 25 basis point 
(bps).

Selain itu, BI juga melakukan 
intervensi dan pendalaman di pasar 
keuangan. Myrdal menyebut ini 
ditempuh dengan merilis Sekuritas 
Rupiah Bank Indonesia (SRBI), 
Sekuritas Valas Bank Indonesia, dan 
Sukuk Valas Bank Indonesia (SUVBI) 
demi menarik masuk investor global.

"Langkah BI untuk menarik 
masuk dana Devisa Hasil Ekspor 
(DHE) komoditas juga kelihatannya 
sudah optimal," menurut Myrdal.

Meski begitu, ia mewanti-wanti 
dampak anjloknya rupiah terhadap 
inflasi. Inflasi ini bisa saja diredam, 
asalkan ketersediaan bahan pangan 
maupun stok bahan bakar minyak 
bersubsidi dengan harga stabil tetap 
terjaga hingga akhir tahun.

Inflasi diharapkan tetap terjaga di 
bawah 3 persen pada akhir 2024. 
Myrdal berharap BI tidak terburu-
buru merespons gejolak pelemahan 
rupiah dengan langsung menaikkan 
suku bunga, demi menjaga iklim 
bisnis maupun ekonomi di sektor riil 
tetap kondusif.

Ketua Umum Asosiasi Pengusaha 
Indonesia (Apindo),  Shinta W. 
K a m d a n i  m e n g a t a k a n ,  t r e n 
pelemahan rupiah terhadap dolar AS 
membuat kondisi di dalam negeri 
menjadi tidak stabil, khususnya 
industri yang secara transaksional 
masih menggunakan dolar AS.

Menurut dia, naiknya cost of 
doing membuat biaya operasional 
menjadi terganggu. Kondisi ini ber-
potensi mempengaruhi permintaan 
dan daya beli masyarakat yang 
dipandang bakal menurun.

“Jadi memang kita lihat kondisi 
sekarang dengan pelemahan seperti 
ini ya tidak kondusif ya, jadi saya 
mengatakan ini akan menambah cost 

of doing business gitu,” ujar Shinta saat 
ditemui di kawasan Jakarta Selatan, 
Kamis (20/6/2024).

“Kalau kita lihat kan sekarang 
dengan pelemahan rupiah jelas 
nantinya akan bisa mengganggu dari 
segi operasional cost, kembali lagi 
dengan demand,  dan daya bel i 
menurun,” paparnya.

Salah satu sektor yang paling 
terdampak atas penguatan dolar AS 
adalah industri padat karya ber-
orientasi ekspor. Shinta menyebut, lini 
bisnis ini akan banyak menemui kendala 
karena bahan baku penolongnya 
masih impor dan menggunakan mata 
uang asing negara Paman Sam.

“Kita  mel ihat  bahwa utama 
i n d u s t r i - i n d u s t r i  p a d a t  k a r ya 
berorientasi ekspor ini pasti akan 
menemui kendala, sekali lagi karena 
kebanyakan bahan baku penolongnya 
ini masih impor dan menggunakan 
mata uang dolar ya,” beber dia.

BI	Jamin	Segera	Menguat
TerpisahGubernur Bank Indonesia 

(BI) Perry Warjiyo menyatakan nilai 
tukar rupiah akan menguat karena 
faktor fundamental yang terpantau 
baik. Adapun faktor fundamental yang 
mempengaruhi perbaikan nilai tukar, 
meliputi inflasi yang tercatat 2,84 
persen secara tahunan (year on 
year/YoY), pertumbuhan ekonomi 
yang tinggi mencapai 5,1 persen, dan 
pertumbuhan kredit sebesar 12 
persen. 

"Demikian juga kondisi-kondisi 
ekonomi kita, termasuk juga imbal 
hasil investasi Indonesia yang baik. 
Kalau dilihat dari faktor fundamental, 
nilai tukar rupiah kita itu seharusnya 
akan menguat," kata Perry usai rapat 
bersama Presiden Joko Widodo dan 
KSSK di Kompleks Istana Kepresidenan, 
Jakarta Pusat, Kamis (20/6/2024). 

Melemah Perry menuturkan, 
pelemahan nilai tukar saat ini lebih 
dipengaruhi oleh sentimen jangka 
pendek.  Pada Mei  la lu ,  ter jadi 
ketegangan geopolitik di Timur 
Tengah. 

Begitu pula dengan kebijakan 
bank sentral AS, The Fed, yang 
diperkirakan akan menurunkan suku 
bunga acuan sebanyak 1 kali, dari 
semula diprediksi 3 kali sepanjang 
tahun ini. 

Oleh karenanya, Bank Indonesia 
merespons dengan cara menaikkan 
suku bunga acuan dan intervensi di 
pasar untuk menstabilkan mata uang 
rupiah. "Dan karenanya puji syukur 
rupiah kita pada waktu itu menguat 
dari Rp 16.600 (per dollar AS) menjadi 
Rp 15.900 (per dollar  AS) .  I tu 
m e n u n j u k k a n  b a h w a  r u p i a h 
kemudian menguat begitu sentimen-
sentimen pendek itu berakhir," tutur 
Perry. 

Lebih lanjut Perry menuturkan, 
pergerakan nilai tukar rupiah yang 
melemah saat ini dipengaruhi oleh 
sentimen global dan domestik. Di 
lingkup global, pelemahan dipicu oleh 
ke n a i k a n  s u ku  b u n g a  o b l i g a s i 
pemerintah AS dari  4,5 persen 
menjadi 6 persen. Lalu, penurunan 
suku bunga bank sentral Eropa. 

Di sektor domestik, pelemahan 
dipicu oleh kenaikan permintaan 
k o r p o r a s i  u n t u k  k e p e n t i n g a n 

repatriasi dividen di kuartal II 2024. 
Kemudian, persepsi sustainabilitas 
fiskal ke depan yang menciptakan 
sentimen di masyarakat. 

"Biasa kalau triwulan II  i tu 
korporasi perlu repatriasi deviden, 
perlu juga membayar utang. Tapi biasa- 
nya nanti di triwulan III sudah enggak 
ada lagi. Itu membuat sentimen- 
sentimen, kemudian itu menjadi 
tekanan nilai tukar rupiah," jelasnya.

Untuk terus menjaga nilai tukar, 
Perry menyatakan Bank Indonesia 
akan terus berada di pasar. Bank 
sentral memiliki cadangan devisa 
yang akan digunakan ketika terjadi 
aliran modal asing keluar (capital 
outflow) yang memicu pelemahan 
lebih lanjut.

"Wajar kita gunakan pada saat 
outflow, kita gunakan untuk menstabil- 
kan nilai tukar rupiah. Dan itu inter-
vensi, dari tunai, forward, maupun ber- 
koordinasi dengan Bu Menteri Keuangan. 
Kami juga bisa beli SBN dari pasar 
sekunder. Itu langkah-langkah yang 
kami lakukan," sebut Perry. 

S e m e n t a r a  i t u , M e n t e r i 
Koordinator Bidang Perekonomian 
Airlangga Hartarto mengatakan 
pelemahan nilai mata uang tidak 
hanya menimpa rupiah, tapi juga mata 
uang negara lainnya.

Airlangga menjelaskan pelemahan 
nilai tukar rupiah ini terjadi karena 
kondisi  perekonomian Amerika 
Serikat sedang sangat baik. Hal inilah 
yang secara otomatis membuat nilai 
mata uang Negeri Paman Sam itu 
melejit dan menekan mata uang 
lainnya. (wid,rls, bis,ant/dya)

H A R I A N

PERTUMBUHAN PRODUK

DOMESTIK BRUTO (PDB)

2023-2024 (Y-ON-Y)

TW I - 2023

--------------------------------------------------------------

TW II - 2023

TW III - 2023

TW IV - 2023

TW I - 2024

5,04%

5,17%

4,94%

5,11%

5,04%

Sumber	:	BPS



DPRD SURABAYA DUKUNG PENUH WISATA KOTA LAMA 
LAILA MUFIDAH: WARGA HARUS SEJAHTERA

di Surabaya itu steril dari kendaraan. 
Untuk pelataran di sepanjang gedung-
gedung kuno jangan ada kendaraan 
melintas. Kecuali kendaraan yang 
m e m a n g  m e n j a d i  b a g i a n  d a r i 
pengembangan Wisata Kota Lama.

Wisata Kota Lama Surabaya saat 
ini terus dikembangkan. Selain ada 
kawasan atau zona Eropa zaman 
kolonial, ada juga kawasan Pecinan 
dan Arab. Ini yang akan menjadi 
pembeda wisata kota tua Surabaya 
dengan daerah lain. Semua bisa 
terkoneksi karena tidak terlalu 
berjauhan. 

Zona Eropa meliputi Jalan Kalimas, 
Jalan Veteran, Jalan Sikatan dan Jalan 
Rajawali .  Zona ini  menawarkan 
organisasi dan perkantoran etnis 
E ro p a  d i  m a s a  ko l o n i a l ,  s e r t a 
ke b e ra d a a n  Pe n j a ra  K a l i s o s o k 
p e n i n g g a l a n  B e l a n d a  y a n g 
bangunannya masih ada hingga saat 
ini.

Zona Pecinan meliputi Jalan Karet, 
Jalan Kembang Jepun, hingga Jalan 
Panggung. Zona ini menawarkan 
bangunan-bangunan peninggalan 
etnis Tionghoa. Mengingat, di masa 
kolonial kawasan ini menjadi pusat 
perdagangan etnis Tionghoa.

Zona Ampel menjangkau Jalan 
Pegirian, Jalan Sasak, hingga Jalan KH 
Mansyur.  Zona ini  menawarkan 
nuansa Arab karena memang menjadi 
organisasi etis Arab di Surabaya. 
(ama/adv/dya)

Javasche Bank, Hotel Arcadia, dan 
masih banyak lagi. Yang menarik, ada 
juga keliling spot dengan sepeda. Bisa 
sewa bisa bawa sendiri.

Parkir	Memadai	
Wakil Ketua DPRD Surabaya Laila 

mendukung penuh pengembangan 
kawasan wisata tersebut. Politisi 
p e r e m p u a n  P K B  i n i  j u g a 
mengapresiasi  langkah Pemkot 
Surabaya menghidupkan Surabaya 
Utara itu dengan sentuhan wisata 
baru, wisata heritage.

"Saya mengikutinya dengan baik. 
Sudah banyak pengunjung. Saya yakin 
setelah ini  akan makin banyak 
pengunjung. Dishub Surabaya sudah 
harus menyediakan tempat parkir 
m e m a d a i  d a n  b i k i n  n y a m a n 
pengunjung," kata Laila.

Anggota Fraksi PKB ini mendesak 
agar lingkungan di spot wisata kota tua 

SURABAYA-DPRD Surabaya  men-
dukung penuh pengembangan Wisata 
Kota Lama Surabaya menjadi destinasi 
baru. Menurut Wakil Ketua DPRD 
Surabaya Laila Mu�idah, langkah itu 
t i d a k  h a n y a  m e n j a d i k a n  K o t a 
Pahlawan memiliki ikon anyar, tapi 
juga menciptakan potensi besar di 
bidang ekonomi. 

Geliat ekonomi di Surabaya Utara 
itu akan terdorong cepat dengan 
d i b u k a n y a  W i s a t a  K o t a  L a m a 
Surabaya. Pergerakan ekonomi warga 
juga akan mendaki. Saat ini saja meski 
belum di-launching, namun sudah 
banyak pengunjung.

Rencananya, destinasi Wisata Kota 
Lama akan resmi dilaunching pada 
Minggu (23/6/2024). Berlokasi di 
Surabaya Utara, kawasan kota tua 
Surabaya itu relatif tidak banyak 
kendaraan. Saat pengunjung capek 
dan haus, pengunjung butuh minum 
dan makan.

Dengan dibukanya Wisata Kota 
Lama Surabaya, inilah momentum bagi 
Pemkot Surabaya untuk memberi 
stimulus terbaik bagi kesejahteraan 
warga. "Wisata Kota Lama Surabaya 
harus diorientasikan bagaimana bisa 
sejahterakan warga," kata Laila 
Mu�idah, Kamis (20/6/2024)

Pe s o n a  g e d u n g  t u a  d e n g a n 
panorama eksotik bikin pengunjung 
terpuaskan berada di kawasan ini. 
M e re ka  j u ga  a ka n   m e ra s a ka n 
p e n g a l a m a n  b a r u  b e r s wa f o t o , 
mengabadikan momen bersama 
bangunan kuno yang otentik.  

Bahkan nantinya, Dinas Kebudayaan 
Pemuda Olahraga dan Pariwisata 

(Disbudporapar) akan mengemas 
kawasan wisata Kota Lama Surabaya 
itu dengan sensasi lebih seru. Yakni 
akan ada Jeep Tour dan Bike Tour. 

Bangunan yang masih otentik bisa 
diabadikan menjadi latar berfoto ria. 
Gedung tua yang masih original itu 
akan makin membuat seru meng-
abaikan foto di setiap spot. 

Apalagi  bisa naik Jeep kuno 
bersama teman dan rombongan, 
berkelana menyusuri kota lama 
dengan gedung cagar budaya. Harga 
sewa Jeep ini diupayakan terjangkau. 
Selain itu bisa juga dengan bersepeda 
keliling kawasan kota tua.

Swafoto dengan latar gedung kuno 
tentu akan menjadi pengalaman baru 
merasakan serunya menghabiskan 
waktu Wisata Kota Lama Surabaya. 
Bisa berhenti di mana pun sesuai spot 
terbaik. 

Di antaranya, Pos Bloc Surabaya, 
Gedung Maybank, Gedung PTPN XI, De 

now
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H A R I A N

LIBATKAN PELAKU EKONOMI KREATIF

Wisata	Kota	Lama	Surabaya	menjadi	salah	satu	destinasi	baru	yang	saat	ini	banyak	dibanjiri	pengunjung.(ist)

kawasan Kota Lama Surabaya.
“ Te t a p  p r i o r i t a s k a n  p e l a ku 

ekonomi kerakyatan di daerah sekitar. 
PKL sekitaran dan warga sekitaran. 
Sementara gedung kuno yang ada saat 
ini  juga harus ada aktivitas  di 
dalamnya. Tidak gedung mati. Tetap 
a k t i v i t a s  e k o n o m i  w a r g a  j a d i 
prioritas," tandas Laila.

D i a  m e n g i n ga t ka n  a ga r  a d a 
program edukasi merawat sejarah di 
k a w a s a n  K o t a  L a m a .  D i a  j u g a 
m e n g i n g a t k a n  a g a r  a d a  s i r i n e 
pengingat saat jam operasional malam 
ditutup. Misalnya sirine meraung 
pukul 21.00. Ini untuk menghindari 
tempat wisata jadi tempat mesum. 
(ama/adv/dya)

SURABAYA  -Wakil  Ketua DPRD 
Surabaya Laila Mu�idah meyakini 
bahwa wisata Kota Lama Surabaya 
akan lebih hidup dibanding kota lain. 
Selain ada tiga kawasan etnik yang 
terintegrasi,  generasi arek-arek 
Suroboyo juga lebih kreatif.

"Kuncinya adalah bagaimana  
pengembangan potensi yang ada di 
wisata Kota Lama Surabaya. Mau 
disajikan seperti apa. Tapi kami yakin, 
Pemkot Surabaya bisa membuat 
wisata ini lebih hidup. Lihat Tunjungan 
Romansa kita bisa," kata Laila.

Agar tidak menjadi wisata pasif, 
s u d a h  s a a t n y a  p e n g e l o l a 
menggandeng para pelaku ekonomi 
kreatif menjadi bagian dari destinasi 

ini. Mereka yang akan mengisi setiap 
momen dan menghibur pengunjung. 
Termasuk menggandeng musisi 
jalanan Surabaya.

"Saya yakin, kalau di Kota Tua 
Djakarta ada live musik menghihur, di 
sini akan jauh lebih menghibur. 
Surabaya gudangnya musisi kreatif. 
Nyaman menikmati malam bersama 
musik live sambil lesehan di udara 
terbuka dan ditemani gedung tua," 
kata Laila.

Agar pengunjung makin berkesan 
dan pulang penuh kesan, sajian kuliner 
harus disesuaikan. Aneka makanan 
jadul harus disajikan khusus. Makanan 
khas Suroboyo harus dikuatkan. Selain 
ada tempat nongkrong berkelas di LAILA MUFIDAH

WAKIL Ketua DPRD Surabaya


